

An alle Eltern und Erziehungsberechtigten
der Klasse 8e und der Klassenstufen 9+10

Besigheim, 08.10.2025

Besuch der Ausbildungsmesse BANE (Berufsausbildung Neckar/Enz) am Freitag, den 17.10.2025

„Die BANE bringt sie zusammen: Jugendliche vor dem Start ins Berufsleben und Unternehmen auf der Suche nach künftigen Azubis oder Studenten, die dual studieren. Dabei konzentriert die BANE sich auf den Norden des Landkreises Ludwigsburg, die Region Neckar-Enz. So sind kurze Wege von zuhause zum Betrieb möglich. Die BANE ermöglicht seit 2016, dass Handwerk, Industrie, Handel und Dienstleistung vor Ort mit den künftigen Schulabgängern in direkten Kontakt kommen.“ (vgl. www.b-a-n-e.de/allgemein)

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

die Aufgabe der Berufsorientierung an Schulen hat sich in den letzten Jahren immer stärker von einer privaten zu einer schulischen Aufgabe entwickelt. War es früher noch das Elternhaus, welches mit dem Heranwachsenden nahezu allein die Berufsentscheidung traf, ist die Berufsorientierung seit vielen Jahren curricular in der Schule verankert und trägt in einem erheblichen Maße zu einer beruflichen Entscheidungsfindung bei.

Ein Hauptanliegen der Schule ist es dabei, den Schülern im Rahmen des Konzepts BOaktiv und des WBS-Unterrichts (Wirtschaft/Berufs- und Studienorientierung) eine Orientierung am Ausbildungsmarkt zu bieten. Eine solche ist aufgrund der vielfältigen Informationsmöglichkeiten gerade für junge Menschen nicht immer einfach. Unsere Berufsberaterin der Agentur für Arbeit Frau Bianca Kamm und unsere BO-Lehrer Herr Christian Herbst und Herr Tobias Otte nehmen eine sehr zentrale Rolle dabei ein, den Schülern diesen Weg zu weisen. Aber natürlich ist gerade die Berufsausbildungsmesse BANE eine sehr gute Möglichkeit, mit Vertretern von Unternehmen und Behörden, die aus dem örtlichen Umfeld kommen, persönlich zu sprechen und Kontakte zu knüpfen. Ein solches Kennenlernen führt in vielen Fällen dazu, dass Hemmungen überwunden und Praktika- und Ausbildungsmöglichkeiten angebahnt werden.

Ich rate unseren Schülern dringend an, nicht nur auf der BANE mit möglichst vielen Firmen und Behörden aus unterschiedlichen Berufsfeldern in Kontakt zu treten. Zudem sollten mehrere Praktikumswochen, gerade auch in Schulferien, durchgeführt werden, um möglichst unterschiedliche Erfahrungen in mehreren Ausbildungsberufen zu sammeln. Und natürlich sollten zu guter Letzt dann doch die Eltern der richtige Ansprechpartner sein, um eine Entscheidung zu einer Berufsausbildung oder einer weiterführenden Schule zu treffen.

Aus all den genannten Gründen werden die Klasse 8e und alle neunten und zehnten Klassen der MLRS am Freitag, den 17.10.2025 die Berufsausbildungsmesse BANE vormittags in der Alten Kelter in Besigheim besuchen.

In Webuntis wird für Ihr Kind und für Sie alles im Vertretungsplan ersichtlich sein. Sollte der Besuch der BANE mit dem Unterrichtsende einhergehen, werden alle Schüler vor Ort ins Wochenende entlassen.

Wir empfehlen Ihnen zudem, gemeinsam mit Ihrem Kind am Samstag, den 18.10.2025 die BANE zu besuchen, um intensiver mit den einzelnen Ausstellern in Kontakt zu treten.

Mit freundlichen Grüßen

Felix Kron

Stellv. Schulleiter

Maximilian-Lutz-Realschule Besigheim